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COMITÉ UNIDAD DE INVESTIGACIÓN 

SESIÓN ORDINARIA No. 013 

Proceso: Unidad de Investigaciones Fecha: (20/09/2023) 

Motivo y/o Evento:  

Reunión por Team, Comité de Investigación Famarena 

Hora de Inicio: 2:30 p.m. 

 

Lugar: Modalidad Virtual Hora de finalización: 4:00 pm 

Miembro

s 

Nombre Cargo  Firma  

Yolanda Teresa Hernández Peña 
Coordinadora Unidad 

de Investigaciones 

 

Asistió 

 

Hayder Osvaldo Bautista Herrera 

Decano Facultad del 

Medio Ambiente y 

Recursos Naturales 

 

Asistió 

 

 

Jorge Alonso Cárdenas León Ingeniería Sanitaria 
 

Asistió 

 

Carlos Alfonso Zafra Mejía Ingeniería Ambiental 
 

Asistió 

 

Luz Fabiola Cárdenas Torres 

Tecnología en Gestión 

Ambiental y Servicios 

Públicos 

 

Asistió 

 

Jairo Miguel Martínez Abello 

Tecnología en 

Saneamiento 

Ambiental 

 

No Asistió 

 

 

Rene López 
Representante de 

Ingeniería Forestal 

Asistió 

 

 

José Miguel Cepeda Rendón 

Representante de 

Ingeniería 

Topográfica 

No Asistió 

 

 

Humberto Valbuena Leguizamón 

Representante de 

Tecnología en 

Levantamientos 

Topográficos 

 

           Asistió 

 

Maribel Pinilla Rivera 
Administración 

Ambiental 

Asistió 

  
 

Jhon Edisson Alvarado Torres 
Administración 

Deportiva 

Asistió 

 

 

Julio Eduardo Beltrán Vargas Representante de 

Posgrados 

Asistió 
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Wilmar D. Fernández 

Doctorado en 

Ambiente e Ingeniería 

Sustentable 

Asistió 

 

 

   

Elaboró: Criss Lorena Pulido Urrea   

 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Saludo por parte de la Coordinadora de la Unidad de Investigación. 

2. Discusión sobre las memorias del encuentro de investigación y aplicación del instrumento 

de investigación realizado por la unidad de investigaciones 

3. Feria de semilleros 

4. Cambio Líder Semillero Cambio- Profe Jairo Miguel Abello  

5. Cambio Líder Semillero GEOA – Profe Jaime Eddy Ussa  

6. Desinstitucionalización grupo de Investigación GIMAU- Profe Jair Preciado  

7. Caso del profe Carlos Cuellar proyecto de investigación 

8. Varios 

 

     DESARROLLO 

1. La Coordinadora de la Unidad de Investigaciones Yolanda Teresa Hernández da la 

bienvenida a los miembros del Comité a la sesión No. 13 del 2023 realizada el día 20 de 

septiembre del presente año. 

 

VERIFICACIÓN QUORUM 

Se realiza la verificación del quorum y se cuenta con la asistencia de (10) diez miembros del 

comité de Investigaciones, por lo tanto, se da inicio a la reunión, teniendo en cuenta que existe 

quorum deliberatorio.  

 

2. DISCUSIÓN SOBRE LAS MEMORIAS DEL ENCUENTRO DE INVESTIGACIÓN 

Y APLICACIÓN DEL INSTRUMENTO DE INVESTIGACIÓN REALIZADO POR 

LA UNIDAD DE INVESTIGACIONES 
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La Coordinadora de la Unidad informa que la Facultad del Medio Ambiente y Recursos 

Naturales tiene demasiadas líneas de Investigación, las cuales se evidencia que su contenido se 

relacionan unas con otras, por lo tanto, lo que se necesita es el  fortalecimiento de las  líneas ya 

que cuando se dialogó sobre el documento del doctorado de la facultad, también se encontraron 

unos énfasis sobre los cuales se relacionan la producción de la facultad, por ejemplo: en el tema 

de biodiversidad y servicios eco sistémicos, infraestructura sustentable, tema que compila sobre 

saneamiento, sociedad, territorio y naturaleza, y una línea transversal que trata del tema de 

gestión del riesgo, entonces la Profesora Yolanda Hernández Coordinadora de la Unidad 

propone realizar una segunda reunión para ir depurando las (38) treinta y ocho líneas de 

investigación teniendo en cuenta Los planteamientos centrales que se realizaron en la reunión 

de junio para todos los directores de grupos de investigación a nivel de la Universidad. Por lo 

tanto, la idea es que cada uno de los miembros del Comité lean y diligencien el Entonces es 

como es el instrumento nos presta como una herramienta para comenzar a sintetizar un poco 

estas líneas y mirar en qué está ubicado en términos de investigación, la facultad del medio 

ambiente, saber dónde investigamos nosotros. y se pacte una fecha para mirar los resultados 

que se han tenido en cuenta hasta la fecha. 

El Comité de Investigaciones se da por ENTERADO y da AVAL para realizar las 

observaciones a las Líneas de Investigación de la Facultad como lo expone la Coordinadora de 

la Unidad. 

 

3. FERIA DE SEMILLEROS 

La Feria ha tenido ciertos cambios, teniendo en cuenta que estaba programada para el 21 y 22 

de septiembre, pero se tuvo que mover las fechas debido a que el día  jueves 21 es día sin carro, 

entonces esto afecta un poco la  movilidad de los estudiantes, de los docentes  y administrativos, 

por lo tanto, la feria se llevara a cabo el día  viernes 22 en la sede de Bosa  Porvenir y el jueves 

28 de septiembre se realizara en la sede de Vivero, Para la inscripción de la Feria se tuvo un 

total de (9) nueve semilleros inscritos, los (9) nueve van a participar y para mostrar los 

resultados que han obtenido por medio del trabajo realizado dentro del semillero. 

El Comité de Investigaciones se da por ENTERADO y se encuentra de ACUERDO con la 

programación de la Feria. 

4. CAMBIO LÍDER SEMILLERO CAMBIO- PROFE JAIRO MIGUEL ABELLO  
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El profesor Jairo Miguel Martínez Abello, realiza la solicitud de cambio de líder teniendo en 

cuenta que el Líder actual María Camila Mosquera va a comenzar con su pasantía, por lo tanto, 

quien a sumirá el nuevo rol es Ana Sofía Vega Quimbaya. 

 

El Comité de la Unidad de Investigaciones se da por ENTERADO y da AVAL al cambio. 

 

 

5. CAMBIO LÍDER SEMILLERO GEOA – PROFE JAIME EDDY USSA  

 

El profesor Jaime Eddy Ussa Garzón, realiza la solicitud de cambio de líder teniendo en cuenta 

que el Líder actual Karen Eliana Parra es egresada del Proyecto Curricular Ingeniería 

Ambiental, por lo tanto, quien a sumirá el nuevo rol es Johan Andrey Garzón Perdomo. 

 

El Comité de la Unidad de Investigaciones se da por ENTERADO y da AVAL al cambio. 

 

 

 

 

6. DESINSTITUCIONALIZACIÓN GRUPO DE INVESTIGACIÓN GIMAU- PROFE 

JAIR PRECIADO  

El profesor Jair Preciado Beltrán, realiza la solicitud de cancelación del Grupo de Investigación 

“Grupo Interdisciplinario de Investigación en Medio Ambiente Urbano - GIMAU, dado que 

dicho grupo no tiene la fortaleza para aplicar al reconocimiento en Min ciencias, teniendo en 

cuenta lo anterior, la idea es fortalecer el “Grupo de Investigación de Ingeniería Sanitaria -

GIIS”, el cual es docente va a vincular su Cv. Lac, para poder participar en la próxima 

convocatoria de reconocimiento de grupos y de esta forma generar indicadores claves para el 

proceso de acreditación. 

 

El Comité de la Unidad de Investigaciones se da por ENTERADO y da AVAL a la cancelación 

del grupo de investigación.  

 

7. CASO DEL PROFE CARLOS CUELLAR PROYECTO DE INVESTIGACIÓN 

La Asistente de la Unidad de Investigaciones Valentina Orjuela, pone en conocimiento el caso 

del docente Carlos Cuéllar, el cual tiene vigente un proyecto de investigación titulado Análisis 

Del Impacto De Los Contaminantes O3, Pm2.5 Y Pm10 En La Productividad Laboral Del 
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Sector Manufacturero. Estudio De Caso Para Bogotá, D.C., Colombia el cual  se encuentra 

institucionalizado  en  el CIDC desde el 23 de Noviembre del año 2020, este Proyectos de 

Investigación se encuentra en estado crítico dado que al profe le falta un entregable que es un 

proyecto de grado con algún estudiante, entonces desde la oficina de investigaciones no 

solicitan la colaboración para ver si en los Proyectos Curriculares, saben de algún estudiante 

que esté por culminar sus estudios y tenga como opción de trabajo de grado un proyecto donde 

el Docente Carlos Cuellar pueda ser el director, dado que es el único entregable que le hace 

falta para poder cerrar su proyecto de investigación. 

Por lo que el Docente Jhon Edisson Alvarado, interviene en la reunión e informa a la 

Coordinadora y a los miembros del Comité que se encuentra realizando un trabajo de grado con 

unos estudiantes adscrito al Proyecto Curricular de Administración Deportiva, donde  el 

Docente Carlos Cuellar venia apoyando, teniendo en cuenta que  la propuesta con el semillero 

de investigación, hace referencia  a las citadas en el proyecto de investigación que el Docente 

Carlos Cuellar tiene vigente, entonces el Docente Jhon Edisson Alvarado tiene contemplado 

entregar el resultado al finalizar este semestre y a la vez aclara el motivo por el cual no se ha 

podido realizar la entrega, dado que tuvieron que asumir un proceso de aprendizaje un poquito 

distinto con los estudiantes del semillero en ese tema puntual, Porque pues  el área de estudio 

economía Ambiental la apoyaba el Docente Carlos Cuellar que en su momento se retiró, por lo 

cual  tuvieron que  coger un aprendizaje aparte. 

Teniendo en cuenta lo anteriormente descrito el docente Jhon Edisson Solicita al Comité de 

Investigaciones que le den un plazo de 5 meses para poder culminar con los resultados del 

trabajo de grado.   

El Comité de la Unidad de Investigaciones se da por ENTERADO y da AVAL para la 

ampliación de entrega del resultado del trabajo de grado que se encuentra vinculado en el 

Proyecto de Investigación del Docente Carlos Cuellar.  

 

8. VARIOS 

Propuesta de Investigación Docente Jorge Alonso Cárdenas León  

El docente Jorge Alonso Cárdenas León comparte los títulos de dos (2) productos de 

investigación, el primero se llama diseño y producción de tutoriales audiovisuales para la 

docencia en ciencias ambientales. El cual nace del Grupo Fluorescencia, donde tienen una línea 

de investigación, de la didáctica de las ciencias que nació en la época del COVID, y por el 
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aislamiento se tenían que crear herramientas didácticas para sustituir las de las prácticas de 

laboratorio. 

 

 

La Profesora Fabiola Cárdenas interviene indicando que tiene una curiosidad, teniendo en 

cuenta que mencionaron que era posible que algunos monitores que estaban podrían apoyar a 

los grupos de Investigación, por lo que pregunta que, en ese caso, ¿cómo se haría la solicitud? 

 

A lo que el decano Hayder Osvaldo Bautista le indica que no hay que hacer la solicitud 

directamente a la Decanatura sino al director del grupo de investigación. 

 

El docente Wilmar Darío Fernández Gómez interviene ya que quiere conocer cómo se realiza  

El trámite para cambiar el nombre del grupo de investigación, por lo que se le informa del 

proceso y los documentos que debe diligenciar para realizar esta solicitud. 

 

Siendo las 4:46 pm la Coordinadora de la Unidad da por terminada la sesión y les recuerda a 

los miembros del Comité la tarea asignada para la próxima reunión. 

 

 1.Leer el documento de las memorias, lo del instrumento para ir canalizando, digamos las 

sugerencias y las reflexiones 

 

 (Yolanda Teresa Hernández Peña) 
(Coordinadora) 

(Criss Lorena Pulido Urrea) 
(secretaria) 

Coordinadora Secretaria Cps 

 

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento 

Cambio Líder Semillero Cambio Coordinación 
Transcurso de la 

Semana  

Desinstitucionalización Grupo De 

Investigación GIMAU 
Coordinación 

 
Transcurso de la 

semana  

 


